
LANOTI lA
ENCUENTRO DE PALMICULTORES
EN LA UNIVERSIDAD

El 31 de mayo y el 1 de junio, un
grupo de 149 personas integrado
por agrónomos, ingenieros químicos
y biólogos, que hacen parte de
Cenipalma (Centro de Investigación
en Palma de Aceite), asistieron en
el Auditorio de la Universidad a la
reunión nacional de comités asesores
regionales de investigación sobre la
palma de aceite, que se cultiva en
los Llanos Orientales, el Magdalena
Medio, la Costa Norte y Tumaco.

Como un hecho especial se contó
con la asistencia de los doctores
Jeins Mesa Dishington, Presidente
de Fedepalma; Argemiro Reyes,
Presidente de Cenipalma y Pedro
León Gómez, Director Ejecutivo de
la misma entidad. El evento fue
instalado por la doctora Elizabeth
Cabra Rojas, Directora de Programa
de Ingeniería de Producción Agroin-
dustrial. Igualmente, participaron
propietarios, gerentes, ingenieros de
planta y técnicos de las diferentes
empresas palmicultoras.

Este encuentro tuvo como objetivo
intercambiar información sobre

En esta reunión, los
participantes se

refirieron a aspectos
agronómicos y

técnicos del cultivo
de la palma en el

país.
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las actividades agronómicas y
de procesamiento de la palma,
además, de establecer parámetros de
comparación del cultivo, tratamiento
y costos en los sitios de producción.

La actividad contó con el apoyo
de la Facultad de Ingeniería, que
conjuntamente con este Centro
maneja proyectos de innovación
tecnológica en plantas de beneficio
de aceite de palma.

Este evento se realizó, también,
para conmemorar los diez años de
labores de Cenipalma, relacionadas
con la investigación, adaptación y
transferencia de tecnología para el
cultivo de la palma.

Durante ambos días, los grupos de
trabajo desarrollaron los módulos:
manejo de suelos, control biológico,
mecanización, balances de pérdidas
de aceite, procesamiento, costos de
producción y comercialización del
fruto, entre otros temas.



CORREO INSTITUCIONAL
CONMEMORACiÓN
CENTENARIO DEL BEATO

MUNDO ACADÉMICO
FACULTAD DE INGENIERíA
AUTOEVAL~ACIÓN PARA LA ACREDITACiÓN DEL PROGRAMA DE INGENIERíA DE
PRODUCCION AGROINDUSTRIAL

E I próximo 9 de enero de
2002, se cumplen cien años del
nacimiento del Beato Josemaría
Escrivá de Balaguer, inspirador
de la Universidad de La Sabana.
Teniendo en cuenta que en
esa fecha la Universidad estará
cerrada con motivo de las
vacaciones de final de año ,
se aprobó conmemorar el
Centenario el día 14 de febrero ,
fecha en la que se celebrará la
Santa Misa solemne y se tendrá
un Acto Académico del que se
informará posteriormente.

E I programa de Ingeniería de
Producción Agroindustrial inició
el proceso de autoevaluación
con miras a la acreditación
a mediados de 1999; en el
transcurso de este tiempo,
atendiendo a las pautas del
Consejo Nacional de
Acreditación, CNA y a los
lineamientos establecidos en
el "Modelo de autoevaluación
institucional en la Universidad
de La Sabana con miras a su
acreditación", se llevó a cabo el
estudio, análisis y calificación de
la calidad. Como resultado de
este trabajo se elaboró el informe
final de Autoevaluación, enviado
al CNA el pasado 28 de febrero.
Próximamente se recibirá la visita

VISITA DEL GRAN
CANCILLER

eon gran alegría se ha
recibido la noticia de que a
finales del mes de julio, el
Obispo Prelado del Opus Dei,
Monseñor Javier Echevarría,
Gran Canciller de la Universidad
de La Sabana nos visitará. Será
ésta la segunda visita del Gran
Canciller: Monseñor Álvaro del
Portillo lo hizo en 1983. La
Rectoría quiere compartir esta
noticia con toda la comunidad
universitaria.

Monseñor Javier Echevarría
nació en Madrid el 14 de junio

de los evaluadores externos,
cuyo concepto será tomado
en cuenta por el CNA para
recomendar al Ministerio de
Educación la acreditación del
programa.

La autoevaluación del programa
dio como resultado un valor
de 72,7 % de cumplimiento de
calidad, por lo cual se continuará
trabajando en la búsqueda de la
excelencia. Para la realización
de este propósito, el programa
ha delineado, como fruto del
ejercicio de autoevaluación,
un plan estratégico para el
mejoramiento continuo. Este
desarrollo permitirá en los
próximos años, hacer realidad
dicha visión.

de 1932. Es Doctor en Derecho
Civil y en Derecho Canónico y
pertenece al Opus Dei desde
1948. Fue ordenado sacerdote el
7 de agosto de 1955. Colaboró
estrechamente con el Beato
Josemaría Escrivá de Balaguer,
de quien fue secretario desde
1953, hasta su muerte en 1975.
Es miembro del Consejo General
del Opus Dei desde 1966.
Tras su elección y nombramiento
por Juan Pablo 11como Prela~
del Opus Dei, el 20 de abril de
1994, el Papa lo ordenó Obispo
el 6 de enero de 1995 en la
Basílica de San Pedro.

Es importante resaltar que el
programa viene desarrollándosa,.
desde hace doce años, perfoc.
durante el cual ha emprendido la
labor de formar ingenieros con
una alta capacidad competitiva
en el mercado laboral. Cuenta
además, a la fecha con un total
de 270 egresados pertenecientes
a ocho promociones, de los
cuales más del 90% está
vinculado laboralmente y algunos
han creado su propia empresa.
Este aspecto es uno de los
estándares de calidad más
relevantes a considerar en toda
carrera, porque evidencia la
necesidad del profesional para
el sector empresarial y justifica
su permanencia.



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS
LA UNIVERSIDAD REALIZA LA VIII FERIA EMPRESARIAL

Veintitrés novedosos proyectos
para la creación de empresas
en el país se presentaron el
pasado 25 de mayo, en la VIII
Feria Empresarial que estuvo a
cargo de los estudiantes de sexto
semestre de los programas de
Administración de Empresas y
Administración de Instituciones
de Servicio. Igualmente, participó
el proyecto Warriost of the mist,
una página web, de un grupo
de estudiantes de Ingeniería
r~ustrial.

Cinco proyectos fueron premia-
dos, en el siguiente orden: Apple
Snacks, productos comestibles
elaborados a base de manzanas
deshidratadas, proyecto realizado
por alumnos de Administración de
Instituciones de Servicio, quienes
recibieron $250.000 en efectivo;
Adoflex, pisos en forma de
rompecabezas, hechos en con-
creto articulado que diseñó un

grupo de estudiantes de
Administración de Empre-
sas. A ellos se les entregó
un premio de $200.000;
jabón biodegradable Vida,
elaborado con base en
una semilla de árbol, a
cargo de estudiantes de
Administración de Empre-
sas, se le otorgó un premio
de $150.000; Evolussion,
silla de ruedas multifuncio-
nal, de Administración de
Empresas. Los ganadores
recibieron el premio de: $100.000
y Bike Parking, sistema integral
de parqueadero para bicicletas,
presentado por los alumnos del
Programa de Administración de
Instituciones de Servicio. Los
ganadores recibieron $50.000 en
efectivo.

Todos los ganadores obtuvieron
además, suscripciones a las
revistas Dinero, Gestión y a
los periódicos La República y
Portafolio, entre otros premios.

FACULTAD DE MEDICINA
I JORNADAS UNIVERSITARIAS DE GENÉTICA

L a Maestría en Genética
Humana de la Universidad Nacio-
nal y la Asociación Colombiana
de Genética Humana, Acgh, orga-
nizaron en el Auditorio Alfonso
López de la Universidad Nacional
las I Jornadas Universitarias en
Genética, con el propósito de
incentivar el estudio de la Genética
a nivel superior en los distintos
programas de pregrado y post-
grado que se ofrecen en el país.

En este evento se presentaron
los trabajos de investigación
que adelantan estudiantes de
pregrado y postgrado de distin-
tas universidades. La estudiante
de la Facultad de Medicina

de la Universidad y monitora
de la asignatura de Genética,
Luz Ángela Murillo, presentó el
trabajo: Síndrome de Bandas
Anmióticas caracterización
anatomopatológica, genética
y por imagen de un caso, que
consiste en la presencia de
malformaciones producto de
la compresión de una de las
membranas que rodean el feto.

En este trabajo participaron
como coautores y tutores el
doctor José Alejandro Dorado
Romo, profesor de Patología y
Luis Gustavo Celis Regalado,
docente de Genética de la
Facultad de Medicina.

Los Doctores Álvaro Mendoza
Ramírez y Mauricio Rojas Pérez,

acompañan a dos de las estudiantes
ganadoras del primer premio.

El evento contó con el apoyo y
participación de Corferias, Coca
Cola, Leona, Crepes & Waffles,
Hamburguesas Primos, el Mesón
de La Sabana, la República,
Portafolio, Dinero, Editora Cinco,
Mc Graw Hill y 3R.

FACULTAD DE
DERECHO

E I pasado 18 de mayo, con
la presencia del señor Rector
y la planta de profesores de la
Facultad de Derecho, se realizó
el acto académico de finalización
de semestre. En este acto se
impusieron las becas a los
alumnos que terminaron su plan
de estudios y se premió a los
alumnos distinguidos del 11 periodo
de 2000. En esta oportunidad, el
acto se llevó cabo en homenaje al
doctor Álvaro Lecompte Luna, Ex
Consejero de Estado y profesor de
la Facultad, quien se retira de la
Universidad, después de 13 años
de labores.



FACULTAD DE ENFERMERíA
CELEBRACiÓN DEL ALUMNO DISTINGUIDO

E I pasado 22 de mayo,
se realizó en la Casa de
Gobierno de la Universidad
la condecoración del alumno
distinguido de la Facultad de
Enfermería. La estudiante Luz
Marina Pachón Malaver de VIII
semestre recibió la distinción de
alumna meritoria después de
haber sido elegida cuatro veces
alumna distinguida.

La Decana Leonor Pardo Novoa,
entrega la distinción a Luz Marina

Pachón Malaver.

INSTITUTO DE HUMANIDADES
DEPARTAMENTO DE LENGUA V LITERATURA

En ceremonia que tuvo lugar
el pasado viernes 18 de mayo,
en el Paraninfo Alfonso Palacios
Rudas de la Universidad Piloto
de Colombia, la Academia
Hispanoamericana de Letras
y Ciencias recibió como
Miembro de Número al Profesor
Bogdan Piotrowski, Director
del Departamento de Lengua
y Literatura del Instituto de
Humanidades.

En el mencionado acto, el
doctor Piotrowski, agradeció el
nombramiento y se refirió a su
investigación: Axiología en la
literatura.

En la misma ceremonia el pro-
fesor recibió la condecoración
Gran Cruz: Excelencia Aca-
démica, que otorga la misma
Academia.

PUBLICACIONES
BIOLOGíA CELULARV MOLECULAR

L a Oficina de Publicaciones
acaba de publicar el texto (guía
de estudio): Biología celular y
molecular, a cargo del Biólogo
Luis Gustavo Celis Regalado,
docente de la Facultad de
Medicina de la Universidad.
El texto busca que tanto
el profesor como el alumno
realicen un trabajo intelectual
que los lleve a la discusión y

Además, recibieron la
condecoración las alumnas:
Janna Maritza Camargo
Rodríguez, VI semestre; Beatriz
Rivera García,V semestre; Caro-
lina Triviño Poveda, IV semestre;
Claudia Piraquive Ramos, 111
semestre y Leny Johanna Rojas
Díaz, 11semestre.

l'.,

Doctor Bogdan Piotrowski ,~

a la crítica de los diferentes
temas que se desarrollan. Cada
uno de los capítulos reúne
una argumentación teórica y la
exposición de un caso clínico,
para que el alumno fundamente
los conceptos biológicos y de
esta manera se apliquen los
conceptos básicos de la biología
en la práctica de las ciencias
de la salud.



, ,
CLINICA PUENTE DEL COMUN
CELEBRACiÓN DíA DEL NIÑO

La Clínica realizó el pasado 4
de mayo, la Celebración del Día
del Niño con la invitación de los
alumnos del colegio Especial de
Betania. El evento contó con el
patrocinio de varias empresas
y un show que llevó un rato
de diversión y esparcimiento
a 80 niños aproximadamente
que padecen de algún tipo de
discapacidad.

La Clínica desea continuar con
este tipo de actividades, que
le permiten desarrollar diversos
programas dirigidos a los sectores
menos favorecidos de la población.
Además, continuará con las
Brigadas de Salud en los
municipios aledaños a la zona,
como Chía y Sopó y cumplirá con
el objetivo de brindar bienestar
mediante los servicios de salud
que actualmente ofrece.

Grupo de niños
del colegio Especial de Betania

,
MERCADEO Y COMUNICACION
ANÁLISIS DE MERCADOS
RESULTADOS DE LA ENCUESTA A ALUMNOS DE PRIMER SEMESTRE

A continuación, se presentan los
resultados de la encuesta aplicada
en enero a 910 estudiantes de
primer semestre de todos los
programas de pregrado presencial,
sobre aspectos relacionados con
el ingreso de alumnos, los medios
más frecuentes por los que
llegaron a la Universidad y las
características que influyeron en la
decisión de estudiar en La Sabana.
Todos estos aspectos evaluados
~ un periodo comparativo del

ner semestre de 2000 y 2001.

Influyeron para el ingreso a
la Universidad los siguientes

RESULTADOS DE LA ENCUESTA APLICADA
A LOS ALUMNOS DE PRIMER SEMESTRE 2001 - 1

Estadísticas sobre aspectos universitarios 2000 -1 2001-1 Diferencia

Alumnos que estudiaron en otra universidad 133 133
Alumnos que sólo se presentaron a La Sabana 167 267 100
Bachilleres del año inmediatamente anterior 518 600 82
Influencia de la familia en la toma de la decisión 45%
Solicitud de financiación de estudios 27%
Recibieron beca o descuentos en matrícula 14%

Muestra: 910 alumnos de primer semestre de 2001

aspectos en orden de importancia:
las instalaciones, el nivel
académico, ambiente universitario

y bilingüismo. La familia influyó
principalmente en un 45 %, en la
toma de la decisión.

NOTAS UNIVERSITARIAS
I BRIGADA DE SALUD

EI sábado 26 de mayo, la Dirección de Estudiantes
de la Facultad de Medicina a cargo del doctor Ricardo
Acosta y la Oficina de Solidaridad Universitaria - Bienestar
Universitario - llevaron a cabo la I Brigada de Salud y
Recreación a los niños del Hogar Monserrate, institución
que alberqa a 60 niños de diferentes lugares del país en
actual proceso de reinserción social.
Sesenta estudiantes de diferentes semestres atendieron
consultas médicas generales y realizaron diferentes
actividades de recreación. La jornada se llevó a cabo en
cinco horas en las que se hizo entrega de donaciones
en ropa y medicinas.

11IFORO SOBRE MALTRATO INFANTIL

E Imartes 29 de mayo en el Auditorio de la Universidad,
se llevó a cabo el 111 Foro de Maltrato Infantil: Perspectiva
del colombiano del futuro, organizado por la Oficina
de Solidaridad Universitaria - Bienestar Universitario -,
evento que reunió a organizaciones de voluntariado y
a representantes de instituciones que apoyan la niñez
en el país.
Los representantes del Programa de las Naciones Unidas
de Desarrollo, PNUD y de ra Asociación Internacional de
Esfuerzos Voluntarios, lAVE, explicaron los programas de
voluntariado que adelantan sus instituciones. Finalmente,
la representante del convenio del Buen Trato presentó los
patrones de crianza sobre el trato a los niños.



DESDE LA 80
INSTITUTO DE LA
FAMILIA

Marina Echeverri de Hoyos,
Coordinadora de Programa del
Instituto de la Familia, dictó el
pasado 3 de mayo durante la
XIV Feria Internacional del Libro,
la conferencia: La Libertad y la
felicidad humana.

La conferencia tuvo como
objetivos: mostrar un modelo
positivo de vida, despertar en
los asistentes el deseo de salir
de la indiferencia en que se
mueve el país y hacer reflexionar
sobre la responsabilidad de ser

BREVES

protagonista y responsable de
la propia felicidad.

De una manera coloquial
y dinámica, refirió varias
anécdotas que trataron de
demostrar que sí es posible
vivir con un propósito en
la vida, a pesar de las
circunstancias adversas. Al
concluir, se escogieron las
diferentes reflexiones de los
participantes, donde ellos
expusieron las inquietudes para
llevar a cabo su propio proyecto
de vida. Además, se presentó la
colección de libros: la Aventura
de Educar, editados por la
Universidad.

Seminario: La Familia
ante las Circunstancias
Actuales del Joven

Durante los días 18 y 19 de
mayo, se dictó el Seminario: La
Familia ante las circunstancias
actuales del joven, dirigido a
padres de familia, sacerdotes,
profesores y alumnos de la
Universidad, realizado por las
doctoras Martha Manzanares,
Juanita Gempeler, Ana María
Araújo y los doctores Jorr
Juan Martínez y Álvaro Sierra.
El seminario contó con la
participación de 57 personas.

Estudiantes de la primera promoción del
postgrado en Gerencia Comercial.

Algunos estudiantes de la primera
promoción del postgrado en Finanzas y
Mercado de Capitales en Convenio con
la Bolsa de Bogotá.

LAS
ESPECIALIZACIONES
INICIARON CLASES

E I pasado 4 de mayo, 120
nuevos alumnos comenzaron
sus estudios en diferentes
programas de postgrado de
la Facultad. En esta ocasión,
se iniciaron las promociones
XV, XIII, XII Y VI de los
siguientes programas: Finanzas
y Negocios Internacionales,
Gerencia Estratégica y Gerencia
de Servicio, respectivamente.
Actualmente, la Facultad cuenta
con 333 estudiantes de los
diferentes programas de los
cuales, 20 % de estudiantes,
está próximo a finalizar sus
estudios.

PROCEDIMIENTO PARA
SOLICITAR EQUIPOS

L a Dirección Administrativa
informa que el procedimiento para la
solicitud de equipos audiovisuales(
retroproyector y video beam) es el
siguiente: diligenciar el formato f'-----
computador solicitud de equipo;
que aparece en la dirección:
//campus_a/oim .Esta solicitud
se hace directamente con la
Facultad o persona responsable
quien la enviará al Centro de
Recursos Audiovisuales. La persona
encargada verificará si hay o no
disponibilidad de equipos. Si la hay
lo registra en el sistema y confirma
telefónicamente a la dependencia.
En caso de que no haya cupo,
igualmente se informará. La solicitud
se debe realizar con tres días de
antelación, para retroproyector y de
ocho días para video bean.
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